

Asimismo, cuestionó las detenciones y la represión en contra de opositores al régimen:

Boric dice que Maduro intentó cometer un fraude, pero evita proclamar a González

Desde Caracas, el canciller Yvan Gil le respondió a Boric que con sus dichos está a la derecha de Javier Milei y de Estados Unidos. El exministro Arreaza, en tanto, arremetió en contra de la vocera Vallejo.

JORGE SOTO

Luego de una jornada de silencio, para evitar causar revuelo internacional con la visita de Lula da Silva, el Presidente Gabriel Boric abordó y profundizó la postura que ha sostenido sobre el gobierno de Nicolás Maduro, tras las elecciones en ese país.

Boric evitó referirse en extenso a lo sucedido en Venezuela durante la estada del líder brasileño y además, porque durante la jornada del martes sus ministros de Estado hablaron ante la Cámara de Diputados en una sesión especial sobre Venezuela.

El jefe de Estado centró su declaración en afirmar que su gobierno persiste en no reconocer los resultados que entregó la Comisión Nacional Electoral de Venezuela hace más de una semana.

"Chile no reconoce el triunfo del autoproclamado Maduro", sostuvo el mandatario. Y añadió que, a su juicio, no hay dudas de que "el régimen de Maduro ha intentado cometer un fraude, si no, hubiesen mostrado las famosas actas", apuntó Boric. En esa línea, el Presidente dijo, "no validaremos resultados que no hayan sido respaldados por organismos independientes del régimen".

Las palabras del Presidente se dan en medio de la presión que ha hecho la oposición para que esta administración reconozca a Edmundo González como el ganador de las elecciones. La Moneda, por contrario, ha evitado avanzar en esa dirección.

El propio Presidente Boric indicó ayer que lo que se busca es no repetir experiencias del pasado. "No podemos como comunidad internacional cometer el mismo error que se cometió en su momento con (Juan Guaidó)", sostuvo Boric.

Boric además reiteró su condena a la persecución que están sufriendo los opositores al régimen y en especial, María Corina Machado y Edmundo González.

Para Boric, el régimen de Maduro, "además, está cometiendo graves violaciones a los derechos humanos reprimiendo a la gente que se está manifestando y, además, iniciando persecuciones penales que son irrisorias y que no serían aceptables en nuestro país ni en ningún otro país democrático contra liderazgos de la oposición", indicó Boric.



El Presidente Gabriel Boric se pronunció sobre Venezuela y recibió la respuesta de parte del canciller de ese país, Yvan Gil.

"Peroratas irrisorias"

"Bobic" o "merluzo" han sido parte de los insultos que durante las últimas horas personajes del régimen han esgrimido en contra del mandatario Boric. En particular, el número dos del chavismo, Diosdado Cabello, en su programa de televisión, "Con el mazo dando".

El Presidente de Chile indicó

REUNIÓN Boric sostuvo ayer un encuentro con la secretaria de RR.EE. de México, Alicia Bárcena, en La Moneda.

ayer, "ustedes han visto las peroratas irrisorias que han lanzado contra nosotros algunos dirigentes del actual gobierno, yo por cierto no voy a entrar a responder en los mismos términos.

No es la tradición de Chile y creo que nosotros tenemos que mantenernos con un nivel de altura respecto a estos problemas, en especial, pensando en los cientos de miles de venezolanos que es-

tán dispersos por América Latina y en especial en Chile".

Los discursos del mandatario chileno han tenido reacciones desde exmandatarios extranjeros críticos con el régimen de Maduro. El expresidente de México Felipe Calderón dijo en su cuenta de X: "Mi respeto y admiración para el presidente de Chile, Gabriel Boric". Algo similar posteo el exmandatario boliviano Jorge

Exyerno de Chávez critica postura de Vallejo: "Lástima que esté tan extraviada, a su corta edad y con su origen político"

La tensión entre autoridades de gobierno chilenas con miembros del régimen venezolano sigue creciendo, a partir de la crisis originada por las elecciones en el país caribeño del pasado 28 de julio.

Ayer fue Jorge Arreaza, exyerno del fallecido Hugo Chávez y quien ha ocupado diversos cargos, como vicepresidente, canciller, o ministro de Ciencia y Tecnología, quien arremetió frente a declaraciones de la ministra vocera de Gobierno, Camila Vallejo.

La autoridad chilena planteó vía X (ex Twitter) que "todos los ministros de Estado

respetamos, respaldamos y reforzamos la enfática posición del Presidente Gabriel Boric para exigir que se transparenten y validen los resultados del proceso electoral venezolano".

Luego, añadió en otra publicación que "Maduro ya ha hecho suficiente daño a nuestro país. No podemos permitir que usen de excusa la terrible situación que vive Venezuela para validar prácticas que en Chile se habían desterrado tras la dictadura, como la persecución política o la proscrición de partidos".

Este posteo, que estuvo acompañado de su intervención en la sesión especial de la Cámara del martes donde plantea este mismo punto, fue contestado ayer por el dirigente chavista.

Arreaza respondió ayer, a través de la misma red social: "En la vida yo había visto a muchos políticos evadiendo responsabilidades y señalando a terceros, pero Camila está batiendo todos los récords". Y luego añadió: "Lástima que esté tan extraviada, a su corta edad y con su origen político", aludiendo a la militancia comunista de la ministra.

“Se le cayó definitivamente la máscara, quedó al desnudo su gobierno pinochetista y golpista”.

YVAN GIL
 MINISTRO DE RR.EE. DE VENEZUELA

Quiroga: "Claro e impecable @GabrielBoric. Una lección principista a @LulaOficial, @petrogustavo y @lopezobrador."

Respuesta de Caracas

Durante toda la jornada de ayer, el canciller venezolano, Yvan Gil, se dedicó a responder a distintos líderes regionales acerca de la situación que se vive en su país.

El ministro chavista le respondió al Presidente Boric: "Se le cayó definitivamente la máscara, quedó al desnudo su gobierno pinochetista y golpista". Asimismo, enfatizó que la autoridad chilena "se coloca a la derecha de (Javier) Milei y del Departamento de Estado de los Estados Unidos".

No solo Gil cuestionó a Boric y al gobierno. El excanciller Jorge Arreaza criticó las declaraciones de la vocera Camila Vallejo en la Cámara de Diputados. Allí, la ministra sostuvo que "Maduro ya ha hecho suficiente daño a nuestro país. No podemos permitir que usen de excusa la terrible situación que vive Venezuela, para validar prácticas que en Chile se habían desterrado tras la dictadura, como la persecución política o la proscrición de partidos". Arreaza replicó: "En la vida yo había visto muchos políticos evadiendo responsabilidades y señalando a terceros, pero Camila está batiendo todos los récords. Lástima que esté tan extraviada, a su corta edad y con su origen político".

En conversación con TVN, el embajador de Chile en Venezuela, Jaime Gazmuri, se refirió a la escalada de declaraciones entre el régimen y Santiago. "Tengo la impresión de que Maduro se irrita particularmente con el Presidente Boric, porque es reconocido en el mundo como una figura joven, de izquierda y muy comprometida con los valores de la democracia y con los derechos humanos, que es una tradición muy fuerte en nuestra biografía política después de la dictadura (...) y porque fue uno de los primeros en pedir lo que pide todo el mundo: transparencia en la entrega de los resultados", sostuvo el diplomático.